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① 市立寺津公民館の旧管理人

室に開設されている児童クラブ

の入所児童数は現在１５名で、

手狭な状況になっています。 

 また、消防署から非常口がな

いとの指導も受けています。今

後、児童数が増えていくのか分

かりませんが、増築するなど児

童クラブの拡張をお願いしま

す。 

子育て支援

課 

放課後児童クラブについては、９月と 
１０月に各児童クラブを巡回し、課題等を

聴きました。寺津児童クラブについては、

平成２３年度に壁のクロス張替え等の修

繕を行う予定です。なお、施設のあり方に

ついては、今後の児童数の推移をみて、小

学校の利活用も含めて寺津児童クラブ協

会等と話し合いながら進めていきます。 
 

② 天童三中では自転車通学が

認められていますが、特に冬に

なると自転車通学をしている生

徒を見かけません。送迎の車は

中学校の前で Uターンして戻り
ますが、危険のないようエリア

を確保してください。 
高校生も駅まで車で送迎され

ており、高擶駅前は混み合って

います。駅付近には空き地もあ

るようなので、U ターンできる

エリアを確保してください。 
また、瑞穂医院から三宅竹材

店までの道路は、自転車で通る

には狭く、歩道もなくて危険で

すので対策をお願いします。 
高擶駅が変わる計画があると

聞きましたが、どうなっている

のでしょうか。 

教育総務課 

建設課 

都市計画課 

通学は徒歩が原則ですが、時間の有効利

用という観点から自転車通学を認めてい

ます。冬期間は自転車通学の安全な基準を

定めており、状況に応じて徒歩通学になり

ます。保護者の車による送迎については、

当日の生徒の体調問題など保護者の判断

にお任せしています。 

学校周辺の道路に車を停車して乗り降

りすることは大変危険ですので、安全性の

確保のためにも学校まで送迎してくださ

い。 

高擶駅周辺の道路整備については、他の

地域からも要望されているところですが、

市道整備につきましては、地域的なバラン

スや地域における優先度をもとに実施し

ているところであり、早急には着手できな

い状況にあります。 
また、瑞穂医院から三宅竹材店までの道

路については、県道になっていますので、

対応について村山総合支庁道路課へ要望

します。 

なお、高擶駅を変更する計画はありませ

んが、第六次天童市総合計画のなかで、高

擶駅と天童駅との間の新しい駅の設置に
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ついて掲げ、関係機関に要望することとし

ています。 

③ 寺津から高擶までの県道は

電灯が暗く、民家がなくチェッ

クできないため、多くの電球が

切れています。 

生活環境課 御指摘の街路灯は、高擶側から６灯を生

活環境課で管理し、以西は寺津町内会に維

持管理をお願いしています。 
 電球が切れているもので、生活環境課管

理の３灯は修理を済ませました。以西の７

灯は、寺津町内会に早急に修理をしていた

だくようお願いしました。 
 街路灯の増設については、予算の問題も

ありますので、町内会で検討していただい

て生活環境課に相談してください。 

④ 将来、車を運転できなくな

ると、買物等をどうすればいい

のか心配です。近くにコンビニ

エンスストアがあれば、日常生

活に必要なものが一通り手に入

るので安心できます。 
寺津の将来の生活環境におい

ては、高齢者の買物問題はます

ます大きくなると思います。宅

配の利用などが考えられます

が、市としての対応について検

討してください。 

商工観光課 

市長公室 

コンビニエンスストアについては、経営

的に採算性が得られることが重要な要素

となることから、経営者自らの判断によ

り、新しい店舗づくりが行われるものと考

えています。 
買物の不便さについては、天童市は比較

的コンパクトなまちであるため、他市町村

と異なり解決の方策は難しくないと考え

ています。行政としての支援なども含めて

行政課題として認識し検討していきます。 

⑤ プラスチック製容器包装類

の分別回収が始まりましたが、

マヨネーズの容器など汚れたま

まプラゴミの袋に入れる人がい

ます。市報でも知らせています

が、袋を前日に出したり、無記

名であるなどの場合が多く、回

収されなかったゴミを仕分けす

るのに、２～３時間かかってい

るようです。 

生活環境課 本年４月から、新たにプラスチック製容

器包装類の分別収集が始まりました。 
 昨年の８月から、数回にわたりチラシを

全戸配布したほか、説明会などで周知を図

ってきました。 
 これまで収集不可を示すレッドカード

が貼られ、収集されないものが見受けられ

ましたので、分別する時の注意などのチラ

シや、５０音別の詳細なごみの分け方を示

した冊子を全戸に配布し、再度周知を図っ
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 また、「雑がみ」回収にも取り

組んでいますが、最近は持って

くる人たちが固定化していま

す。どういうものが雑がみなの

か、地域で分別の仕方をＰＲし

ていきたいと思います。 

ています。 
 しかし、まだ分別を十分に理解されてい

ないご家庭があり、汚れのひどいものや容

器包装類ではないものが混入し、環境衛生

委員の皆さまやごみステーションの鍵当

番の方には、指導や仕分けにご負担をおか

けしています。 
 ごみの出し方については、収集日の午前

８時までに出していただくようにお願い

しています。収集日以外にごみを出されま

すと、収集できない場合がありますので、

収集日以外には、ごみを出さないようにお

願いします。 
 他の地域では、環境衛生委員の方や鍵当

番の方が立哨を行いながら、ごみ袋への氏

名等の記載徹底や、分別の指導を行ってい

るところもあり、徐々に改善されてきてい

るようです。 
リサイクル推進のために、雑がみの回収

に取り組まれている婦人会の皆さまに敬

意を表します。雑がみなど、リサイクルで

きるものについては、「分ければ資源、混

ぜればごみ」を合言葉に、今後とも循環型

社会の実現に向けた活動をお願いします。 
⑥ 天童駅前は閑散としていま

す。ビルの建設など、駅周辺に

活気を取り戻すための計画を進

めてはどうでしょうか。 

都市計画課

商工観光課 

 

天童駅周辺については、市施行の土地区

画整理事業による駅前商店街のまち並み

整備とともに、市街地再開発事業で整備し

た天童ターミナルビル「パルテ」などを中

心として、人々が行き交う交流とにぎわい

のあるまちづくりを目指し、中心市街地の

活性化を進めています。 
後継者不足の問題もあり、天童駅前や商

店街で一部に閉まった店も見られますが、

駅前広場でパルテや駅前の商店街の皆さ
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んが中心となり、キャンドルナイトなどの

イベントを開催したり、モンテディオ山形

のホームゲームに併せて、天童市を訪れる

方々に対し、案内所を設置しおもてなしを

行い、駅前の賑わいの創出と活性化につな

がる活動を展開しています。 
今後とも、天童商工会議所や商店街など

の関係機関、団体の皆さんと連携しなが

ら、駅前地域の活性化に取り組んでいきま

す。 
⑦ 寺津は農業振興地域で開発

は難しい状況です。地域に活気

をもたらすために、県内でも誘

客のため花で町おこしをしてい

る市町村があります。 

寺津にも最上川、寺津沼があ

りＰＲできますし、大規模な花

園などをつくり、誘客できない

でしょうか。 

農作物も市場を利用した販売

から産地直売に変わってきてい

ますので、イベントや産直など

の提言があった場合の行政のバ

ックアップを考えてください。 

建設課 

商工観光課 

農林課 

 

須川河川敷の周辺環境整備については、

国に対して要望している状況です。 
寺津沼は、冬は白鳥の飛来地として知ら

れており、市内外から多くの見物客などが

訪れています。また、春には地元の皆さん

から植樹いただいた桜が満開に咲き誇り、

ヘラ鮒釣りのスポットとしても有名で、春

から秋まで賑わいを見せています。 
誘客のために大規模な花園などでの町

おこしとの御提案ですが、農業振興地域の

ため大規模な取り組みは困難だと考えて

います。地区内の賑わいと、地区全体で取

り組める花による地域おこしとして、地域

づくり委員会などが中心となり、道路沿い

の宅地の一角に芝桜などを全戸で植え、通

行する方々や、お客様をお迎えしてはいか

がでしょうか。将来的には四季折々に、同

一の草花で地区全体で歓迎することにな

れば、素晴らしい地域おこしになるものと

考えています。  
農産物の販売方法は、市場や産地直売、

またインターネットによる販売などニー

ズにあった多様な形態がとられています。 
特に、産地直売については、天童市グリ
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ーン・ツーリズムネットワークが組織さ

れ、市内９ヶ所で実施しており、ガイドマ

ップを作成し広報に努めています。 
また、農業交流プラザでイベントなどを

御紹介させていただけると考えています。 
⑧ ゆぴあの利用者は県外客も

多いので、２階建ての建物とし

て、宿泊施設と直売所を併設で

きないでしょうか。 

生活環境課 ゆぴあは、天童温泉との機能競合を避け

るため、宿泊施設を設けず、日帰り入浴の

保養施設として建設されました。今後も、

ゆぴあに宿泊施設を設ける計画はなく、皆

さまから気軽に御利用いただける日帰り

入浴の保養施設として運営していきます。 
なお、来年度には、ゆぴあの経年劣化対

策や省エネ対策、誘客対策等を盛り込んだ

リニューアル工事を実施する予定です。こ

れを機に誘客に繋がればと考えています。 
⑨ これまで寺津地区振興会か

ら、市の建設課や農林課へ道路

の拡幅や通学路の安全対策、歩

道設置などについて要望してき

ました。市内で様々な要望があ

ると思いますが実現してくださ

い。 

建設課 

 

例年、寺津地域振興会からは、数多くの

箇所の市道整備等が要望されているとこ

ろですが、市道整備については、財政的な

課題もあり、市内の地域的なバランス等も

考慮して取り組んでいます。なお、要望箇

所につきましては、地域内で優先順位を決

めていただきたいと思います。 
 


